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Под знаком критики 
и самокритики

В нашем институте начина- 
ются отчетно-выборные собра
ния в первичных партийных 
организациях. Они должны 
пройти на высоком идейно-по
литическом уровне, под знаком 
большевистской критики и само
критики.

На собраниях коммунисты 
должны развернуть смелую, 
принципиальную деловую кри
тику, не взирая па лица, реши
тельно вскрыть имеющиеся в 
работе первичных партийных 
организаций и партбюро фа
культетов недостатки и наме
тить пути для их устранения. 
Нужно не забывать, что «где 
отсутствует большевистская 
требовательность и самокрити
ка, там неизбежно наступает 
застой» (Г. Маленков).

Серьезным недостатком в 
работе нашей партийной орга
низации является отставание 
идейно-политической и культур
но-воспитательной работы от 
тех задач, которые поставлены 
большевистской партией и пра
вительством перед высшей шко
лой (парторганизация горного и 
электрофизического факульте
тов). А как следствие — слу
чаи недобросовестного отноше
ния к труду, порчи и расхище
ния оборудования лабораторий 
и кабинетов, недостойного пове
дения студентов в обществен
ных местах, грубого нарушения 
правил внутреннего распорядка, 
проявления аморальных поступ
ков. ' ' .*!

В связи с этим, большое

Улучшить работу административно- 
хозяйственного управления

Первый месяц занятий в на-1 
шем институте выявил ряд су-1 
щественных пробелов в деятель
ности административно-хозяй
ственного управления.

В АХУ неудовлетворительно 
обстоит дело с подбором кад
ров. Слабо изучаются деловые 
и политические качества прини
маемых на работу людей.

Одной из ошибок админи
стративно-хозяйственного управ
ления является назначение на 
пост начальника отдела капита
льного строительства института 
тов. Брилль, человека, ни в ка
кой мере не удовлетворяющего 
требованиям, предъявляемым 
ему должностью. План работы 
ОКС’а составляется непроду
манно, отчего и выполняется на 
5 0 —70%. Так, план работы, 
составленный на август месяц, 
совершенно не отражал прове
дение работ по подготовке кор
пусов и общежитий к новому 
учебному году. Из 29  намечен
ных мероприятий было выпол
нено только 8.

Ремонт студенческих обще
житий особенно ярко подчерки
вает плохую работу этого отде
ла. Так, в общежитии по ул. 
Советской, № 106 (комендант 
т. Курлов) До сих пор не засте
клены окна, не отремонтирова
но отопление.

Не доведен до конца ремонт 
и в общежитиях по Клиническо
му переулку, в домах №№ 6 и 
4 (комендант Юнусов).

Много лучшего желает дея
тельность жилищно-коммуналь
ного отдела института, который 
недостаточно укомплектован на
стоящими деловыми работника
ми. Так, старший комендант 
Аксенов объекты работы знает 
плохо, комендантами не руково
дит, к указаниям начальника

ЖКО относится несерьезно. По 
его стопам идут коменданты 
Юнусов и Булгаков, Замести
тель директора по администра
тивно-хозяйственному управле
нию тов. Дуранов воспитатель
ной работы с комендантами не 
проводит.

Много беспорядков и в тран
спортном отделе института. Ав
томашины грязные, запущен
ные; технический осмотр за по
следние три месяца не прово
дился ни разу. Текущий ремонт 
машин —неудовлетворительный.

Работа отделов администра
тивно-хозяйственного управле
ния плохо координируется. Не
согласованность деятельности 
ШКО и отдела снабжения пос
лужила причиной необеспечен
ности института мягким и же
стким инвентарем. Отсутствие 
слаженности в работе транспо
ртного отдела и ОКС’а повлек
ло за собой задержку в выпол
нении строительных и ремонт- 
ных работ.

Контроль исполнения и учет| 
работы — наиболее слабое ме
сто в административно-хозяй
ственном управлении института. 
Так, в этом году план работы 
жилищно-коммунального отдела 
не проверялся ни разу. В тран
спортном отделе неудовлетвори
тельный учет приводит к про
стоям машин и использованию 
их не по назначению.

Такое положение дальше не
терпимо. Необходимо потребо
вать от заместителя директора 
института по АХУ тов. Цурано- 
ва принятия самых решитель
ных мер по улучшению органи
зации работы всех отделов ад
министративно - хозяйственного 
управления.

М. АНТОНЕНКО.

К задачам предстоящей 
практика студентов 

пятого курса
В декабре месяце 1950 го

да студенты пятого курса энер
гетического, электрофизическо
го и химико-технологического 
факультетов выезжают на двух
месячную производственную 
практику.

Старосты, профорги и ком
сорги групп во время практики 
должны организовать политико
воспитательную работу среди 
рабочих заводов, подготовить и 
прочитать ряд докладов и лек
ций о грандиозных стройках 
коммунизма, о дискуссии в об
ласти языкознания, должны 
принять активное участие в ор
ганизации художественной са
модеятельности и физкультур
ной работы среди заводской мо
лодежи.

Большая работа предсто
ит студентам в выявлении 
узких производственных мест, 
в улучшении техники без
опасности цехов, выявлении и 
анализе хозяйственно-экономи
ческой деятельности заводов, 
во внедрении, изучении и по
пуляризации стахановских прие- 
мов работы по методу ин
женера Ф. Ковалева.

Всю эту серьезную работу 
студенты смогут выполнить 
только с помощью руководите
лей практики. Поэтому каждо
му заведующему кафедрой уже

сейчас следует связаться с те
ми заводами, на которые будут 
выезжать студенты, запросить 
руководство заводов о конкрет
ной помощи, необходимой дан
ному заводу и перед отъездом 
студентов составить конкретный 
план работы по практике.

Можно привести немало 
примеров выполнения студен
тами нашего института исследо
вательской работы на заводах. 
Так, например, студенты V 
курса механического факульте
та в составе 9 человек (Шпода- 
ренко, Тарасов, Палас и др.) во 
время летней практики под ру
ководством профессора-доктора 
А. М. Розенберга разработали 
технологию скоростного резания 
металлов. Пятеро студентов IV 
курса этого же факультета вы
полняют курсовые проекты для 
томских заводов. Этим приме
рам должны следовать вое сту
денты, едущие на практику.

Задача профбюро, профор
гов групп состоит в том, чтобы 
организовать весь коллектив 
своей группы на эффектное 
оказание помощи нашей про
мышленности во время произ
водственной практики.

Л. АРИСТОВ, 
председатель профкома 

института, сталинский сти
пендиат.

В нашем клубе
Клуб — это место отдыха 

студенческой молодежи. Вечера 
отдыха, кружки художествен
ной самодеятельности, лекции, 
доклады, концерты, кино — вот 
содержание многообразной ра
боты клуба.

В прошлом учебном году ра
бота актива и заведующего клу
бом подвергалась неоднократ
ной и справедливой критике. К 
новому учебному году актив 
клуба совместно с обществен
ными организациями института 
стремится изжить недостатки, 
перестроить работу клуба.

За период летних каникул 
проведен ремонт: помещение
клуба заново побелено, сцена 
покрашена. В настоящее время

работает кружок духовых инст
рументов и драматический кру
жок. При клубе есть комната 
отдыха, где можно почитать 
свежую газету, журналы 
«Большевик», «Спорт», «Со
ветская эстрада».

В сентябре месяце в клубе 
проведены вечера отдыха сту
дентов, посвященные началу 
нового учебного года, а также 
встреча студентов старших кур
сов с первокурсниками.

Хозяйственной части инсти
тута нужно довести ремонт клу
ба до конца: полностью застек
лить окна и исправить входной 
коридор клуба.

М. ДЕМИЧЕВА, 
заведующая клубом.

внимание на партийных собра
ниях надо уделить вопросам 
идейно-политической работы, 
руководству комсомольскими 
организациями и совершенство
ванию воспитательной работы 
среди студентов.

Отчетно-выборные партийные 
собрания должны повысить чув
ство ответственности партий
ных руководителей и рядовых 
коммунистов за работу факуль
тетов.

Основным критерием оценки 
деятельности первичной партий
ной организации должен быть 
основной вопрос — как гото
вит факультет высококвалифи
цированных, культурных, горя
чо преданных своей Родине ин
женеров.

Отчетно-выборные собрания 
должны не только вскрыть име
ющиеся недостатки, но и на
метить конкретные пути для их 
устранения, чтобы поднять на 
еще большую высоту уровень 
всей многогранной деятельно
сти партийных организаций ин
ститута.

На семинаре  
а г и т а т о р о в

27 сентября 1950  года на 
геолого-разведочном факультете 
состоялся семинар для агитато
ров академических групп, по
священный выступлению това
рища Сталина по вопросам 
языкознания. Семинар провел 
доцент С. С. Ильенок.

В конце семинара выступил 
секретарь партийного бюро фа
культета доцент А. Г. Сивов, 
который осветил насущные 
вопросы агитационной работы в 
академических группах.

О научно-исследовательской работе
студентов

По институту
28 сентября в лаборатории 

электрических сетей состоялось
Грандиозная задача, постав

ленная И. В. Сталиным перед 
угольной промышленностью 
СССР, — в ближайшие 10—15 
лет довести добычу угля до 
5 00  миллионов тонн не может 
быть решена без новой передо- 
довой техники и без людей, 
способных двигать ее вперед.

Передовая техника у нас 
имеется, есть и хорошие кад
ры. Но они должны быть еще 
лучше.

Советский инженер должен 
не только хорошо знать свое 
дело — он должен быть орга
низатором масс, творцом-нова- 
тором, способным поставить 
важный производственно - тех
нический вопрос и удачно ре
шить его на базе передовой 
науки.

Среди мероприятий, приви
вающих студентам интерес к 
научному исследованию и вос
питывающих в них необходи
мые для этого знания и на
выки, одно из первых мест 
принадлежит студенческим на
учно-техническим кружкам.

С 1949 года студенческая 
научно - исследовательская ра
бота на горном факультете зна
чительно оживилась и упоря
дочилась. При пяти кафедрах 
были созданы и работали науч
но-технические кружки, охва
тившие около 100 студентов, 
главным образом III—V курсов.

Кружки провели по 8—12 за
седаний, где было обсуждено 
свыше 40 студенческих докла
дов. Тематика докладов охва
тывала следующие вопросы;

комплексная механизация, ско
ростная проходка, системы раз
работки, новые шахтные меха
низмы, пути механизации шахт, 
внекатегорных по газу и т. д. 
Кроме того, ставились рефера
тивные доклады и доклады о 
рационализаторских предло
жениях. К сожалению, мало 
было докладов, отражающих 
экспериментальные исследо
вания.

выемке валунов без остановки 
черпанной цепи на драге», сту

дента Загора П. И. (гр. 336)— 
«Критический анализ состоя
ния маркшейдерского учета и 
борьбы с потерями угля на 
шахте «Журинка—3» и сту
дента Разгильдеева Г. И., гр. 
317 « Конденсаторы с высокой 
диэлектрической постоянной и 
возмояшая область их приме
нения».

тучное совещание электротех
нических кафедр. На сове
щании был заслушан доклад 
профессора-доктора В. К. Щер
бакова о возможных парамет
рах линий электропередач. 
Присутствующие задали ряд 
вопросов, на которые доклад
чик дал обстоятельные ответы.

На этом же заседании было
Разнобразная творческая ра

бота, которая велась в круж
ках, позволила провести в мар
те 1950 года студенческую на
учно-исследовательскую конфе
ренцию, на которой от факуль
тета было представлено 15 док
ладов, распределяющихся по ка
федрам так: кафедра разра
ботки пластовых месторожде
ний представила 3 доклада, 
разработки рудных месторож
дений — 4, горной электротех
ники — 5, маркшейдерских ра
бот — 3 доклада.

Из 15 докладов 3—исследо
вательского характера и рацио
нализаторские предложения, 7 
— по материалам производ
ственной практики и 5 — ре
феративные. Все доклады были 
тщательно подготовлены и теп
ло встречены многочисленной 
аудиторией. Три доклада приз
наны заслуживающими преми
рования и опубликования в пе
чати. К числу последних отно
сятся доклады студентов Гани
чева Л. А. (гр. 316) «Рациона
лизаторское предложение п«

Шесть докладов, сделанных 
студентами Поляковым Б. Н., 
Горбачевым А. Т., Бекаре- 
вым Н. Я., Барановым В. Г., 
Богдан С. Н. и Ретуно- 
вым В. А., признаны заслужи
вающими опубликования.

Студенческие научно-техни
ческие кружки — мощное и 
эффективное средство для по
вышения квалификации буду
щих инженеров. В работе на
ших кружков есть определен
ные достижения, но все же 
сделанное ими пока еще дале
ко недостаточно, чтобы успо
каивать себя.

Кафедры горного факульте
та должны учесть это обстоя
тельство и добиться в новом 
учебном году более высоких 
количественных и качествен
ных показателей в области сту
денческого научно-исследова
тельского творчества.

Научный руководитель фи
лиала НТО на горном фа
культете, доцент, горный 
директор

Л. БЕТЕХТНИ.

заслушано сообщение ассистен
та А. С. Шарыгиной о новых 
способах регулирования напря
жения генераторов электриче
ских станций.

V!
Правление спортивного клу

ба нашего института проводит 
конкурс на лучший эскиз знач
ка члена клуба, значка чемпио
на и эмблемы спортивного клу
ба нашего института.

Условия конкурса:
1. В конкурсе могут при

нять участие все студенты на
шего! института.

2. Эскизы должны быть вы
полнены в цветах с указанием 
материала для изготовления 
значка (эмблемы).

3. По лучшим эскизам бу
дут заказ" ны и значки и эмбле
мы.

4. Авторы лучших эскизов
получат денежные премии. 
Жюри конкурса: П. Уфимцев,
И. Соколов, Г. Семин, В. Си
роткин, В. Удут, Л. Давидович, 
К. Дурммановц,
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Грандиозные сооружения 
сталинской эпохи

По инициативе и указанию 
товарища Сталина Совет Мини
стров СССР принял историче
ские решения о строительстве 
двух грандиозных гидроэлектро
станций около г. Куйбышева и 
г. Сталинграда, Эти две гидро
электростанции должны давать 
ежегодно около 20 миллиардов 
киловатт-часов электрической 
энергии. Куйбышевская гидро
электростанция должна иметь 
установленную мощность около 
2-х миллионов киловатт и Ста
линградская гидроэлектростан
ция около 1 .700  тыс. кило
ватт.

Чтобы представить себе всю 
грандиозность этих сооружений, 
достаточно сказать, что выраба
тываемая ежегодно новыми, 
гидроэлектростанциями электри
ческая энергия составляет око
ло 25 процентов общей выра
ботки электроэнергии в Совет
ском Союзе в 1950 году согла
сно Закону о пятилетием плане 
послевоенного развития народ
ного хозяйства СССР. Установ
ленная мощность гидротурбин 
на Куйбышевской и Сталинград
ской гидростанциях в 2,5, раза 
больше, чем мощность всех 
электростанций по плану 
ГОЭЛРО, рассчитанному на 
10—15 лет сооружения элек
тростанций. Новые гидроэлект
ростанции значительно круп
нее самой большой в Европе 
гидроэлектростанции —• Днеп
ровской ГЭС. ,

Совет Министров постановил 
закончить строительство и вве
сти в действие на полную мощ
ность Куйбышевскую гидроэлек
тростанцию в 1950 году и Ста
линградскую гидроэлектростан
цию — в 1956 году.

Сооружаемые гидроэлектро
станции на Волге имеют колос
сальное значение для всего на
родного хозяйства СССР и для 
строительства коммунизма в на
шей стране. Производство элек-1 
трической энергии на этих 
электростанциях будет в- не
сколько раз дешевле, чем на 
тепловых электростанциях. Но
вые плотины на реке Волге, 
вместе с ранее построенными 
Иваньковской, Угличевской и 
Рыбинской, делают крупней
шую в Европе водную маги
страль — Волгу на всем протя
жении многоводной и удобной 
для судоходства. Эти плотины 
аккумулируют воду в период 
паводков и равномерно распре
деляют сток воды в течение го
да.

Объем строительства харак-' 
теризуется такими цифрами: по 
Куйбышевской ГЭС потребует
ся выполнить 150 миллионов 
куб. метров земляных работ и 
6 миллионов куб. метров бето
на, смонтировать около 200 
тысяч тонн металлических кон
струкций; при сооружении Ста
линградской гидроэлектростан
ции должно быть произведено 
около 100 миллионов кубиче
ских метров земляных работ и 
около 6 ,5  миллионов кубиче
ских метров бетонных работ. И 
все это нужно сделать в реко 
рдно короткие сроки.

Перед нашей промышленно
стью ставится ответственней
шая задача по производству 
гидравлических турбин, гидро
генераторов, трансформаторов,' 
выключателей и другого слож
нейшего оборудования, причем 
мощность и размеры нового 
оборудования должны быть зна
чительно больше всего того, 
что производилось до настояще
го времени. Уже проведены и 
будут проводиться огромные на
учно-исследовательские и экспе
риментальные работы по кон
струированию всего оборудова
ния для новой гидроэлектро
станции.

В соответствии с общим пла
ном сталинского преобразова
ния природы и дальнейшего ук
репления экономического могу
щества нашей Родины, Совет 
Министров постановил одновре
менно со строительством Куй
бышевской гидроэлектростанции I

произвести коренное изменение 
жизненных условий в пустын
ных и полупустынных районах 
Прикаспийской низменности, 
Заволжья, Сарпинской низмен
ности, Черных земель и Но
гайской степи.

Решение Совета Министров 
предлагает:

«Предусмотреть следующее 
распределение электроэнергии 
Куйбышевской гидроэлектро
станции:

а) передача в г. Москву 
6 .1 0 0  миллионов киловатт-ча
сов электроэнергии в год;

б) передача в районы гг. 
Куйбышева и Саратова 2. 400 
миллионов киловатт-часов элек
троэнергии в год;

в) передача для орошения 
земель Заволжья 1. 50 0  мил
лионов киловатт-часов электро
энергии в год.

И соответственно по Сталин
градской гидроэлектростанции 
предусматривается следующее 
распределение электроэнергии:

а) передача в Москву 4 мил
лиардов киловатт-часов элек
троэнергии в год;

б) передача в районы цент
ральных черноземных областей 
1 .200  миллионов киловатт-ча
сов электроэнергии в год;

в) передача в районы Ста
линградской, Саратовской и 
Астраханской областей 2 .8 0 0  
миллионов киловатт-часов
электроэнергии в год;

г) передача для орошения и 
обводнения земель Заволжья 
и Прикаспия 2-х миллиардов 
киловатт-часов электроэнергии 
в год».

Передача электрической 
энергии от Куйбышевской ГЭС 
и Сталинградской ГЭС в Моск
ву на расстояние около 1 .000  
километров мощностей свыше 
1 миллиона киловатт имеет 
огромное экономическое значе
ние для Москвы и Московско
го района. 10 миллиардов ки
ловатт-часов передаваемой 
электроэнергии в Москву заме
нят около 5—6 миллионов тонн 
топлива в год, что составит со
кращение ежедневных перево
зок на 7—8 пар поездов по 2 
тысячи тонн угля. 10 миллиар
дов киловатт электрической 
энергии — это огромный рост 
промышленности столицы, это 
значительное улучшение усло
вий транспорта, быта и т. д.

До сего времени передача 
электрической энергии на рас
стояния порядка 1 .000  кило
метров в размерах около 1 
миллиона киловатт не произво
дясь.

Ученым и инженерам про
мышленности и строительным 
организациям Советского Союза 
приходится здесь решать но
вую крупнейшую научно-техни
ческую задачу. До самого по
следнего времени специалисты 
всего мира считали, что пере
дача электрической энергии 
мощностей свыше 1 миллиона 
киловатт на расстоянии свыше 
1 .000  километров технически 
невозможна и экономически не
целесообразна на переменном 
токе. Советские ученые и ин
женеры провели огромную на
учно-исследовательскую рабо
ту и доказали полную возмож
ность и экономическую целесо
образность сооружения таких 
грандиозных электропередач на 
переменном трехфазном токе. 
Таким образом, имеется полная 
возможность для сооружения 
электромагистралей, перебрасы
вающих огромные мощности 
электрической энергии от Ста
линграда и Куйбышева в Моск

мышленно(сть Советского Сою
за, выросшая неизмеримо за го
ды сталинских пятилеток, вы
державшая тяжелые испытания 
Отечественной войны и полу
чившая после войны новое ко
лоссальное развитие, в состоя
нии обеспечить новое строи
тельство гидроэлектростанций и 
сооружение электропередач не
виданных до сего времени 
масштабов.

Линии электропередачи, свя
зывающие Куйбышевскую и 
Сталинградскую гидроэлектро
станции с Московской системой 
и с целым рядом других систем 
центра и юга СССР, образуют 
Ееличайшую в мире электриче
скую систему, объединяющую 
много миллионов киловатт уста
новленной мощности и произво
дящую и распределяющую мно
го десятков миллиардов кило
ватт-часов электрической энер
гии ежегодно.

Только в Советско|м Союзе, 
при плановом хозяйстве воз
можно образование таких 
мощных электрических систем.

Объединенная система позво
лит наиболее экономично про
изводить и распределять элект
рическую энергию на огромной 
территории наиболее населен
ной части Советского Союза. 
Здесь гидроэлектростанции и 
тепловые электростанции будут 
находиться в наиболее благо
приятном взаимном сочетании, 
когда использование воды гид
роэлектростанций и топлива 
тепловых электростанций мож
но производить наиболее целе
сообразно, когда планирование 
ремонтных работ и резервов 
на электростанциях и в элект
рических сетях может быть 
произведено также наиболее це
лесообразно.

Строительство новых гидро
электростанций на реке Волге 
и электропередач от этих гид
роэлектростанций, организация 
грандиозных оросительных и 
обводнительных мероприятий 
служат делу построения комму
низма в нашей стране. На заре 
существования советского строя 
был создан план ГОЭЛРО по 
электрификации нашей страны. 
Под руководством товарища 
Сталина этот план был перевы
полнен. Затем в годы сталин
ских пятилеток произошел 
дальнейший грандиозный рост 
установленной мощности на на
ших электростанциях, и в со
ответствии с планом послевоен
ного развития народного хозяй
ства производство электриче
ской энергии должно достиг
нуть в 1950 году 8 2 миллиар
да килоЕагг-часов.

Дальнейший поступательный 
ход развития нашей страны 
требует все больших и больших 
темпов нарастания сооружения 
электростанций и электропере
дач для удовлетворения возра
стающих потребностей народно
го хозяйства в электрической 
энергии. В соответствии со ста
линским планом доведения про
изводства чугуна до 50 мил
лионов тонн, стали до 60 мил
лионов тонн и угля до 500 
миллионов тонн в год, производ
ство электрической энергии со
ответственно должно! вырастать 
и даже в большей степени.

Вся страна, понимая вели
чайшее значение электрифика
ции народного хозяйства для 
дальнейшего развития Совет
ского Союза, приложит все 
усилия для выполнения сталин
ских указаний по сооружению 
величайших в мире гидротехни-. 
ческих сооружений на реке 
Волге, добьется сооружения 
волжских электростанций в со
ответствии с установленными 
Советом Министров сроками и 
обеспечит доставку электриче
ской энергии через систему 
мощных электропередач высо
кого напряжения в места, -ука
занные решениями правитель
ства.

ву.
Только первоклассная про

Профессор-доктор 
В. ЩЕРБАКОВ.

Забытый русский 
электрохимик А. В. Савельев

Автором теории электроли
тической диссоциации, в осно
ве которой лежит представле
ние, что вода расщепляет мо
лекулы солей, кислот и щело
чей на ионы, вне зависимости 
от пропускания электрического 
тока, считают Сванте Аррениу
са.

Но русским электрохимиком 
А. В. Савельевым более чем 
за 30  лет до Аррениуса была 
высказана основная идея тео
рии электролитической диссо
циации.

В 1853  году А. С. Савель
ев в своей докторской диссер
тации «О гальванической про
водимости жидкостей» писал: 
«Мы, кажется, в настоящее 
время с большой вероятностью 
должны принять, вопреки мне
нию Фарадея то положение, что 
прохождение тока через жид
кость всегда сопровождается 
разложением, или что проводи
мость жидкостей происходит 
вследствие их разложения, с 
которым неразрывно связана».

А. С. Савельев — выдаю
щийся ученый своего времени. 
Он родился в 1820 году в 
Петербурге. В 1840 г. А. С. 
Савельев закончил курс Пе
тербургского университета со

Чемпионка ДСО «Наука» и 
области В. Добудько на дистан
ции 80 м. с барьерами.

Материальная база 
спортивного клуба

С каждым годом растет ко
личество членов спортивного 
клуба нашего института. Вме
сте с тем растет и спрос на 
всевозможный споргивный ин
вентарь. помещения, площадки, 
спортивные сооружения и т д.

За 194 9 /5 0  уч. год спор
тивным клубом института сде
ланы большие приобретения. В 
настоящее время мы имеем 39 
пар хорошо оборудованных лыж 
с ботинками, 70 пар кольтов; 
30 пар шиповок, 15 пар трени
ровочных ботинок, 10 гимна
стических матов и ряд другого 
спортивного инвентаря. Но и 
это далеко недостаточно для на
шего многочисленного коллекти
ва.

Положение со спортивным ин
вентарем тяжелое, и его более 
усложняют товарищи, которые 
имеют задолженность по! спор
тивному инвентарю еще с 1949 
года. Среди них можно отме
тить тов. Цехина М. К., Мо
стового В. М., Цеханова А. С., 
Аристова Л. И., которые еще 
с прошлого года не сдали хоро
шо оборудованных лыж с бо
тинками. Особенно большую 
задолятенность имеют студенты 
Воробьев (гр. 615), Яковлев 
(гр. 636), Мещиков (гр. 357) 
Бутакова и др.

Нельзя не отметить безраз
личного отношения к стадиону 
со стороны хозяйственников ин
ститута. Площадка стадиона за
нята под строительство! учеб
ного корпуса и до сих пор не 
освобоящается

БРАГИН,
член правления спортивно

го клуба института.

степенью кандидата математи
ческих наук. В июле 18 4 5  г. 
Александр Степанович получил 
степень магистра философии 
за магистерскую диссертацию 
«О явлениях поляризации в 
гальванической цепи».

В 1846  г. в январе месяце 
он был определен в Казанский 
университет в качестве адъюн
кта профессора по кафедре фи
зики и физической географии.

Александр Степанович раз
рабатывает свою докторскую 
диссертацию на тему: «О галь
ванической проводимости жид
костей». С 16 марта 18 5 4  г. 
он — доктор химии и физи
ки. Это был первый профессор 
Казанского университета, полу
чивший ученую степень в Рос
сии. В мае месяце он избира
ется ординарным профессором, 
но по каким-то причинам не 
утверждается.

В 1855  г. Александр Сте
панович был переведен в Мос
ковский межевой институт. В 
1857 г. он из Москвы пере
ехал в Петербург. 6-го мая 
1860 года А. С. Савельев 
скончался в Петербурге. 
(Журнал «Природа», 19 5 0  г.

№  1 ).

На строительство 
общежития

Профкомом института было 
принято решение об обязатель
ной отработке каждым студен
том не менее двухсот часов на 
строительстве общежития № 2 
студенческого городка.

Подавляющее большинство 
студентов-горняков со всей 
серьезностью отнеслись к это-

ние. теперь, когда строитель
ство подходит к концу, . с уве. 
ренностью можно сказать; «Хо
рошо поработали горняки!» 
Особенно отличались на строи
тельстве общежития студенты 
групп 310 /1 , 318 /2 , студент 
Звягинцев (гр. 319/1), десят
ник-плотник Кукарцев (гр. 
329/2). Необходимо отметить 
и работу общественного прора
ба института В. Ельцова (гр. 
318/2), который делал все 
возможное для правильного 
распределения работы среди 
студентов и старался повысить 
производительность труда.

Но наряду с этим, есть и 
нерадивые работники из числа 
студентов. К ним относятся 
студенты групп 318/1  и 
329 /2 .

Несмотря на истинно герои
ческие усилия большинства сту
дентов, общежитие к началу 
учебного года готово не было. 
Это общежитие «Вузстрой» 
должен был сдать в эксплоата- 
цию 25 сентября с. г., но к 
настоящему времени готовы 
только два первых этажа, засе
ление которых начнется после 
первого октября. Остальные 
Йва этажа будут достраиваться 
в течение октября месяца.

Медленное строительство об
щежитий объясняется перазво- 
ротлиьостью «Вузстро!я» и его 
отдела снабжения. Работы за
держиваются из-за недостатка 
половых реек, дверных коро
бок, инструмента (топоров, пил, 
ломов). Часты случаи несвое
временного обеспечения рабо
той студентов по вине прораба 
Гришина.

Управлению «Вузстроя» по
ра понять всю важность строи
тельства общежития и закон
чить эту работу до наступления 
холодов.

В. ЮРМАЗОВ.

Ответственный редактор 
А. Г. БАКИРОВ.
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